

GRin. Martina KAUFMANN, MSc B.A.

24.03.2014

## **A N T R A G**

Betreff: Berufsbild Feuerwehrmann

Durch die Einführung einer Freiwilligen Feuerwehr in Graz wurde vor einiger Zeit eine sinnvolle Ergänzung zur Berufsfeuerwehr geschaffen. Viele Jugendliche, die beruflich bei der Feuerwehr tätig sein wollen, nützten die Freiwillige Feuerwehr, um Erfahrung zu sammeln. Damit die Ausbildung in den nächsten Jahren noch weiter verbessert wird, ist die Schaffung eines Berufsbildes „Feuerwehrmann“ notwendig.

Das duale Ausbildungssystem in Österreich ist eine jahrzehntelange Erfolgsgeschichte, die inzwischen gerade von den Eurokrisenstaaten kopiert wird. In den letzten Jahren hat der Lehrberuf in Österreich wieder eine Aufwertung erfahren und ist durch ständige Verbesserung (Lehre mit Matura) eine attraktive Ausbildungsform für Jugendliche in Österreich.

Die Stadt Graz kann auf eine lange Tradition der Lehrlingsausbildung zurückblicken. Immer wieder wurde das Angebot der Lehrberufe ausgeweitet, wie die Lehre zum Archiv-, Bibliotheks- und Informationsassistenten in jüngster Zeit beweist. Daher wäre es gut, dass auch überlegt wird ein klares Berufsbild des Feuerwehrmanns zu schaffen, sowie Lehrstellen bei der Berufsfeuerwehr für handwerkliche Dienste einzurichten.

Namens des ÖVP-Gemeinderatsclubs stelle ich daher den

### **A N T R A G:**

Der Gemeinderat der Stadt Graz tritt im Petitionswege an die zuständigen Stellen im Land Steiermark mit dem Ersuchen heran, ein Berufsbild „Feuerwehrmann“ zu entwickeln.